

とどろき

田検小学校だより
令和6年2月27日(火)
宇検村立田検小学校

子どもたちの成長のために

学校長 平山 晋

2月22日は、本園度最後の授業参観・学級PTAでした。保護者の皆様には、御多用の中、参観・出席いただき、ありがとうございました。

今回の授業参観の内容は、以下のとおりでした。

- 1年…生活科「できるようになったこと」
- 2年…生活科「自分の成長、思い出」
- 3・4年…総合の時間「しあわせ発見!」(福祉について)
- 5年…総合の時間「歳の祝い」(将来の夢 等)
- 6年…国語科「今、私は、ぼくは」(卒業を前に)

それぞれ、1年間の学習のまとめや成長したこと(できるようになったこと)、将来の夢など、どの学級も工夫された発表が見られました。今回の発表に向けて、子どもたちは、一生懸命に調べてまとめたり、練習したりしてきました。その成果を出し切った発表だったと思います。子どもたちへのたくさんの拍手や賞賛をありがとうございました。

さて、普段の授業や生活の中で、子どもたちはいろいろなことに挑戦し、理解したり技術を習得したりしています。その時に、「〇〇ができるようになろう。」と、目標を立てて、その達成に向けて、それぞれの取り組み方で努力します。「できるようになりたい。」という思いはどの子も同じですが、すぐにできるようになる子もいれば、何度も挑戦し時間をかけてできるようになる子、頑張ったけれども思うようにいかない子など、一人一人状況は異なります。

そこで考えていただきたいのは、早くできた子がよくて、できなかった子はだめなのかということです。もちろん、できるようになるのはよいことなのですが、できなかったからといって、全てがだめだということはないと思います。その子なりにやり方を工夫し、精一杯努力したのであれば、その努力はすばらしいものだと考えます。合わせて、「挑戦しよう」「努力しよう」と思えたこと自体がすばらしいと思います。つまり、「結果さえよければよい」とか「結果が全て」とかではないということです。自分なりに考えて、努力したことは、必ず別な場面で役立つものです。そのことを私たち大人は理解し、頑張った子どもたちに対して、「次も」「次こそは」という気持ちを起こさせる言葉をかけてあげることが大切です。もちろん、挑戦中の子どもへの言葉かけも同様です。

最後の授業参観で見せてくれた姿をよい例として、学年末が近づいてつれて子どもたちが学校生活の中でどんどん成長しているように感じます。近付いてきた春が、子どもたちの心の中に新しいやる気の種を膨らませているのではないかと思います。

このような子どもたちの努力や成長を学校でも大いに認め、励ましていきますので、御家庭でも努力したこと、成長したことを大いに誉めていただきたいと思います。子どもたちの成長の可能性は無限大です。

3月の行事予定

- 1日(金) 児童集会(6年生を送る会)
お別れ遠足(宇検村総合運動公園)
- 4日(月) C校時 6時間授業(火曜校時を入れ替え)
劇団四季「こころの劇場」(4年~6年参加)
- 5日(火) 司書来校 硬筆教室(17:00~) 5時間授業
- 6日(水) C校時 卒業式練習①
- 7日(木) ALT 来校
- 8日(金) C校時
- 9日(土) C校時 土曜授業日
- 11日(月) 相談員来校
- 12日(火) バイキング給食 司書来校
- 13日(水) C校時 卒業式練習② 相談員来校
- 14日(木) ALT 来校
- 15日(金) C校時 卒業式予行
- 17日(日) ウヤフジ感謝の日
- 18日(月) 相談員来校
- 19日(火) C校時 司書来校 硬筆教室(17:00~)
- 20日(水) (祝) 春分の日
- 21日(木) C校時 卒業式練習③ 卒業式準備 ALT 来校
- 22日(金) 第76回卒業式
- 23日(土) 親子読書の日
- 25日(月) 修了式、離任式、相談員来校 PTA 合同送別会
- 26日(火) 年度末・年度始休業(~4/7)

第76回 卒業式についてのお知らせ

今年度、9人の児童が卒業します。地域の皆様にも御参加いただき、卒業生の門出を祝っていただけたらありがたいです。

期日 令和6年3月22日(金) 10:00~11:20

会場 田検小学校 体育館

【来場に際してのお願い】

マスクの着用については、各自の判断でお願いします。なお、体調がすぐれない場合には、感染症等の拡大防止のため、参加を御遠慮ください。また、駐車場は校庭をご利用ください。

令和6年度 新1年生入学説明会・体験入学 令和6年2月15日(木)



令和6年度は、14人の新入生を迎える予定です。新入生の保護者対象の入学説明会の間に、1年生の児童が、新入生に対し、クイズや昔の遊び、絵本の読み聞かせを、5年生児童が校内の案内を行いました。4月8日(月)に全員が元気に入学してくることを児童・職員一同、楽しみに待っています。

児童会による 豆まき集会 令和6年2月2日(金)



全校児童が、自分の中から追い出したい「鬼」をイラストとともに貼り、的を作りました。集会では、児童代表が、自分の「追い出したい鬼」の発表を行いました。その後、「鬼」を目がけ、みんなで豆をまきました。自分の心の「鬼」を追い払って、新たな気持ちで今年一年頑張りたいものです。追い出したい鬼として、「忘れんぼ鬼、怒り鬼、朝寝坊鬼、さぼり鬼、なまけ鬼・・・」などがありました。

第2回校内人権週間 学校長講話 令和6年2月6日(火)

本校では、年2回「校内人権週間」を設定し、子どもが人権について考える機会を設定することを通して、お互いのことを思いやる気持ちを育み、よりよい人間関係作りの育成を目指しています。今回は全校朝会で、学校長による講話が行われました。



講話は「わたしたちのまわりにある人権問題」のテーマで行われました。「障がい者」「女性」「外国人」「子ども」・・・など、現在でも多くの差別が世の中にあり、差別に苦しんでいる人がいるといった内容でした。子どもたちは、自分のこれまでの生活経験を思い出しながら、世の中にはたくさんの差別があることに驚いていました。

大谷翔平選手からのグローブ寄贈 令和6年1月17日(水)



本校玄関に置かれた「大谷グローブ」



メジャーリーガーの大谷翔平選手が全国の小学校に寄贈したグローブ3個(1つは左利き用)が田検小学校にも届きました。子どもたちは早速グローブを使ってキャッチボールを楽しんでいました。

桜島大根の収穫 令和6年1月17日(水)



奄美ではなかなか見ることがない桜島大根を1年生が9月から種まきを行い、育ててきました。その桜島大根の収穫を行いました。最も大きいもので約6.3キログラム。子どもたちは国語科で学習した「おおきなかぶ」の物語のように、みんなで力を合わせて、引き抜きました。大根は1個ずつ持ち帰り、残りは給食で使い、みんなでおいしくいただきました。

「奄美木炭」取り出し作業体験 令和6年2月16日(金)



大島支庁林務水産課が進める「炭焼き継承による循環型地域づくり事業」の一環として須古貯木場に作られた炭釜から、できた木炭を取り出す作業体験を行う予定でした。残念ながら当日に合わせて炭を焼き上げることができなかったとのことで、体験はできませんでしたが、奄美で行われている林業と炭焼き継承事業について職員さんから詳しく教えていただきました。